
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

本市は、除雪が市道の４割にとどまる理由として、除

雪委託業者・オペレーターならびに機械の不足を挙げている。しか

し他都市では８割前後の除雪を行っている。除雪機械を市で一時

的に管理し、業者への待機手当を出すなどして除雪体制を確保し

ている福井市の事例もあり、検討すべきではないか？ 

本市では市民・事業者・行政の連携・共同による除雪計

画を基本としており、市民のみなさまにも除雪にご協力をいただ

けるよう働きかけている。しかしながら地域からの除雪に対する

ニーズも変化しており、今後とも事業者の掘り起こしやオペレータ

の育成の支援を行うなど、除雪体制の強化に努めていく。 

（土木局長） 

 

 
 

本市は、ふれあい入浴や千寿閣の入浴料を値上げする

としているが、高齢者の孤立化を防ぎ、地域の銭湯を守る大切な

事業。昨年度の実績でふれあい入浴が約 30 万件、千寿閣 1万 2

千件の利用であり、政策判断で 310 万円の予算投入すれば値上

げの必要はなく、中止を求める。 

今回の入浴料金は県の決定（公衆浴場入浴料改定）を

受けたものであり、これまでと同様、利用者負担をお願いする。

（市長） 

 

国の配置基準は戦後ほとんど変わっていない。改善を

求めるべきではないか？市として 

もさらに独自で改善を！ 

全国市長会を通じて 

国に働きかけている。見直しの動 

きがあるので注視する。市として 

は統合保育の拡充を行う。（市長） 

 

 

 

保育料について市は 25 年連続据え置きと言うが、給

料も上がらず子育て世帯の負担が大きい。また、中部地方で比べ

ると年収300万円の世帯における保育料が月額39,500円（年

間およそ 48万円）と最も高い、というデータもある。０から２歳児

の保育料引き下げ、無償化の検討を 

行うべきではないか。 

賃金があまり上がってい 

ないという中、保育士の人件費の増加・ 

物価高騰もあるが、すべての階層区分 

の保育料について国の徴収基準額より 

も低く設定している。また 25年間据え 

置いているということもご理解いただ 

きたい。（市長） 

 

 

国民健康保険財政調整基金に令和4年度末に31.7億

円、介護給付費準備基金には、28.5億円あります。この基金を活

用し、保険料の引き下げる事は可能ですが、見解を伺います。 

明年度は約8億7千万円の基金を取り崩し、国民健康

保険料を据え置きます。介護保険については高齢者人口は今後も

増加していくと見込まれ、基金については、次期計画期間の保険

料を制定する際に有効に活用する （市長） 

 

 

この10月から子ども医療費助成制度については入院

した場合、対象を15歳までを18歳まで拡大し、一日1000円の自

己負担がなくなります。早急に外来に 

ついても同様の対をすべきではあり 

ませんか。市長の決断が求められて 

います。見解を伺います。 

 

子育て支援医療助成費の 

外来分の拡大は現時点では考えてい 

ません。（市長） 

 
 

すべての児童・生徒を対象とする学校給食の無償化

は、どの子も等しく教育を受ける権利を保障し、未来ある子どもの

成長を願う立場からその実施が強く求められます。その決断を求

めます。 

全国的な物価高騰の中で、保護者の経 

済的な負担の軽減を図るため、本年度に引き続き 

食材費の不足分を全額市で補填いたします。現時点 

で学校給食費の無償化は考えておりません。（市長） 

 

 
 

本市浅野町校下に施設がある旧統一教会が、本市公

園等里親事業に登録し、本市は合意書を取り交わしました。地元

住民から旧統一教会が霊感商法、高額寄付、合同結婚式など反社

会的団体として批判が広がっており、さらなる被害拡大にもつな

がるとして合意書の解除を求め､378 名の署名が提出されまし

た。この事業をこの3月末を持って廃止するとしていますが、説明

を求めます。 

公園等里親事業は廃止し、事業は終了することとなり

ます。よって、交わした合意書も終了を通知することとなります。

（市長） 
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不登校児童生徒はその状況も困難さも一人一人全く違

う。不登校児童生徒の施策に光を当てるよう、どのような取り組みを

行っているか聞く。 

不登校児童生徒に対しては人的支援として学校や関係機

関とつながりを持てるよう、心の絆サポーターの派遣や、別室登校の

児童生徒への学習支援や悩み相談等を 

行う心と学びの支援員を派遣している。 

教育プラザでは個性や才能を伸ばす 

体験教室を実施し、金沢市・不登校民間 

支援団体等連絡会を定期的に開催して 

いる。 （学校指導課長） 

 

 

日本共産党金沢市議員団 
金沢市広坂１-１-１ 金沢市役所 7階 

TEL 076-220-2407  

FAX 076-260-6588 

ｍａｉｌ：mail@jcp-kccd.jp 

 

おおくわ初枝議員 

■議員別賛否一覧 

※○：賛成、×：反対、退：退席、欠：欠席、議長は採決に加わらないため、「／」と表示しています。 

※会派の名称：公明党（公明党金沢市議員会）、金沢保守（金沢保守議員会）、市議会自民党（金沢市議会自由民主党議員会）、 

日本共産党（日本共産党金沢市議員団）、創生（創生かなざわ）、多（多聞会）     

            

            

         

            

            

            

   

３月定例月議会 賛否などの態度が分かれた意見書と陳情 

長期入院や施設入所者でマイナンバーカード

の作成ができない方、またマイナンバーカードを作りたく

ないという方が、従来の健康保険証が廃止された場合、

どのような対応になるのか、短期保険証と資格証明書の

取り扱いも聞く。 

健康保険証の廃止に合わせてマイナンバーカ

ードを持たない方は必要な保険診療等を受けられるよ

う、氏名・生年月日や保険者情報等を記載した資格確認

証を交付する事となる。短期被保険者証と資格証明書は

廃止となるが、長期滞納者に対しては、医療費全額を窓

口で一旦支払った後で保険給付分が償還払いされる仕

組みは存続する予定だ。  （医療保険課長） 

マイナンバーカードを持たない方の 

健康保険証廃止後の対応は？ 

その状況も困難さも一人一人 

不登校児童生徒の施策とは 

質 問 

質 問 

回 答 

回 答 

３月定例月議会 連合審査会 

反対理由 

反対討論 


